



## MC, ¿Esbirro del Poder?

no pensaría que Movimiento Ciudadano (MC), partido de ideología socialdemócrata. se iba a sumar al Frente Amplio por México en apoyo a la candidatura ciudadana de Xóchitl Gálvez quien tiene una historia de vida de movilidad social ejemplar, construida a partir del mérito y el esfuerzo personal y de estudio en escuelas públicas, y que representa todo lo que supuestamente ellos promueven. También uno esperaría que MC se uniera a una alianza opositora conformada por partidos (PAN, PRI y PRD) y ciudadanía lograda para luchar por la democracia. Sin embargo, el partido naranja anunció el pasado 29 de agosto que competirá sólo en esta elección. Al hacerlo, actúa como esbirro del poder.

¿Por qué MC ha decidido ir solo en un momento en que la lucha a favor de la democracia reclama de su apoyo para cambiar el modelo de concentración de poder que el Presidente López Obrador ha impuesto en su sexenio y que pretende continuar con su candidata Claudia Sheinbaum? ¿Es determinante el apoyo de MC al Frente y su candidata para que la oposición gane?

MC ha decidido ir solo por una serie de intereses y arreglos cupulares poco claros. La pantalla que ha montado para justificar su decisión es que son un partido abierto, idealista, que no se mezcla con otros institutos político/electorales y menos con el PRI. Sin embargo, esa estrategia purista y neutral es desleal con la democracia de México, en un momento en el que el país lucha por restablecer sus contrapesos de gobierno seriamente lastimados en este sexenio. Al evitar una coalición de todos los partidos de oposición, MC les resta votos que pudieran ser definitorios para ganar.

De acuerdo con la Encuesta de Reforma publicada el 28 de agosto -aún sin considerar la victoria de Xóchitl Gálvez en el proceso interno del Frente Amplio Va por México para elegir su candidato a la presidencia-, MC vale alrededor de 12 puntos porcentuales con Samuel García como su candidato. En ese escenario, Morena y aliados ganarían con 44% si la candidata fuera Claudia Sheinbaum v con 41% si lo fuera Marcelo Ebrard. En la misma, Xóchitl aparece con una votación de entre 27 y 31%. Otras encuestas presentan resultados similares. Si bien es probable que el apoyo a Gálvez haya subido desde entonces, lo cierto es que los votos de MC, en este momento, serían la diferencia que pudiera emparejar la competencia.

Por eso, AMLO apapacha a Samuel García, posible candidato de MC, y aplaude la estrategia de ese partido de ir solos. También defiende a Dante Delgado, presidente de MC, ante las críti-

cas que ha recibido por no ir en alianza con el Frente. Con esa estrategia aislacionista, Movimiento Ciudadano se está posicionando como el "esbirro" del poder. Es por este actuar a favor de los intereses de AMLO y Morena, que el Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, que gobierna el Estado que representa por mucho el bastión electoral más importante de MC, ya rompió con ese instituto electoral y se ha acercado a Xóchitl Gálvez.

Pero el riesgo para MC de su estrategia aislacionista, en el contexto de una elección plebiscitaria como la que se perfila, es que los votantes decidan no desperdiciar su voto en ellos. Xóchitl Gálvez va en ascenso y les irá quitando votos paulatinamente. Por lo mismo, desde Palacio Nacional están nerviosos y evaluando sacar a Xóchitl de la contienda con un desafuero, como el que Fox quiso aplicarle a AMLO en 2004/5. Algo así sería muy riesgoso para la estabilidad política del país y pudiera acabar catapultándola a la Presidencia.

Al margen de estrategias político/electorales, lo que parece un hecho benéfico para el país es que, gracias a la irrupción de Xóchitl Gálvez en la contienda, la competencia electoral está de regreso. Su candidatura ha entusiasmado y jalará las demás del Frente Amplio en el Congreso y los estados. Ante la posibilidad del triunto de la oposición, cada vez menos electores querrán desperdiciar su voto en MC. Por lo mismo, el partido naranja debiera reflexionar su estrategia aislacionista que lo hace aparecer como esbirro del poder.

Director del Sistema Financiero del CEEY Twitter: @ediazinfante enrique.diazinfante@ceey. org.mx

